

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana a las ocho de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 6 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

1901
Lunes 26 de Agosto
PRECIOS DE ABONO

Table with 2 columns: Location (España, Extranjero) and Price (Ptas., Cts.)

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »

NOTICIAS

De las islas:

Felanig

Desde hace días están ocupados los dependientes del Municipio, en los preparativos para adorno de la plaza del Convento, centro principal de la fiesta de San Agustín.

Están ya casi completamente montados, para ocuparlos las bandas y los orfeones, dos catafalcos en dicha plaza, otro en la calle del Mar y otro en la Plaza, de la Constitución; se levanta también un hermoso arco a la entrada de la población por la carretera que conduce a la estación del ferrocarril, y se procederá en breve a las instalaciones de gas y al decorado que ha de completar el ornato público.

Con gran acierto ha dispuesto el señor Alcalde que los vendedores de ollas se coloquen en la plaza de la Frente y los de cuchillos en la calle del Solá fin de evitar aglomeraciones. También ha dispuesto que desaparezcan todos los sillares y piedras que había en la vía pública.

Soller

Esta mañana la iglesia ha celebrado en honor de su titular una de aquellas fiestas que dejan grato recuerdo. Después de cantadas horas ha empezado la misa mayor siendo el celebrante el M. I. don Luciano Sánchez, cantando la epístola el ilmo. señor don Lorenzo Moyá y pronunciando el pan-girico don Mateo Garau, los señores Canónigos de la Catedral de Palma. La partitura que hemos oído por primera vez, ha sido la del maestro señor Torres de la que se han hecho tantos elogios, en verdad muy justos. La orquesta, dirigida por el joven acólito don Miguel Roselló, estuvo afinadísima y la parte de canto, reforzada también con algunas primeras partes de la capital, nos pareció inimitable, a mayor abundamiento el inteligente y entusiasta amateur Mr. Joseph Boyer, que posee una bien timbrada y potente voz de tenor, tomó una parte principalísima cantando de una manera magistral el motete Oh Salutaris hesua de Lefebure Vély. Esto es lo que ha hecho la iglesia en honor del Patrón San Bartolomé. La función civil ha consistido en tocar la banda del señor Canas en el catafalco de la plaza en la noche de ayer y otra ración igual en la de hoy.

La Compañía de Co. propietarios del vapor León de Oro, está repartiendo un dividendo de 750 pesetas por participación, de 1'25 pesetas, acordado en la última Junta General.

Con un lleno completo se ha verificado esta tarde en nuestra plaza de toros la lidia de tres bravas vacas de la ganadería de Son Sant Martí por la cuadrilla que dirige el espada Pedro Oliver (Tortillio) saliendo el público altamente satisfecho de dicho espectáculo.—A.

De la cañal:

En la Central Telegráfica se hallan detenidos los siguientes telegramas por falta de señas ó por no haberse encontrado sus destinatarios:
Panes, Correo Muro; Sansó, Rubi; Oliver y Compañía; María Castañer, Usset Cornellas; Mariano Fuster, Palacio 14; Mr. Francisco Frost, Calatrava 34, Palma; sin señas; Francisco, idem; Antonio Ferrer Canals, idem; Bartolomé Riera, idem; Gabriel Masaner, San Juan; Santiago Nadal, sin señas.

Mañana tendrá efecto ante la sala de vacaciones de esta Audiencia el sorteo de los señores que han de formar parte del Tribunal del Jurado durante el próximo cuatrimestre.

En el Terreno falleció ayer a las dos de la tarde una persona de fiebres tifoideas cuyo cadáver ha de ser conducido esta tarde a las cinco al cementerio.

Ayer noche el general Weyler visitó la Exposición de Mar y Tierra, cuya clausura se celebraba. Al acto asistieron todas las Autoridades.

Convendrá para la seguridad pública que los carrerones moderasen sus ímpetus por la carretera de Lluchmayor, pues al pasar por el Molinar, cuya carretera forma una de las calles, puede suceder cualquier desgracia, especialmente entre los chiquillos que salen a la calle para jugar.

Y ayer fué conducido a Tirador un perro que andaba suelto y sin bozal por la calle.

Han sido citados para comparecer en esta Alcaldía tres individuos que ayer promovieron escándalo.

En la casa de Socorros fué curado ayer un hombre de 55 años que presentaba una herida leve, producida en una riña que tuvo con otro.

Por los jefes de la guardia municipal fueron amonestados dos sujetos que tuvieron ayer una disputa.

Ayer en la iglesia del Molinar de Levante se celebró solemne fiesta religiosa.

En la misa mayor ocupó el pulpito don Nicolás Cortés, versando sobre la consagración del corazón humano al corazón de Jesús, que no es más que una restitución.

En el coro se ejecutó la misa de Mercadante y el Crucifixo de Pacini.

El señor vicario de aquella iglesia recomendó a sus feligreses una suscripción para fundir la actual campana y fabricar otra nueva.

Por la noche se minaron las Cuarenta Horas, predicando el reactor de Santa Eulalia, don Miguel Miralles.

Después se celebró la reserva con procesión, cantándose un Te Deum.

En la noche de ayer se desencadenó fresco viento N. O. que sopló con alguna violencia hasta la madrugada.

El mar por dicho motivo se hallaba alborotado, obligando a los pescadores a sacar sus embarcaciones a la orilla.

Ayer en el barrio de la Calatrava una mujer que sufre trastornos mentales dio un espectáculo poco edificante recorriendo dichas calles casi en traje de Eva, con gran chacota de los muchachos.

Sería de desear que no se repitiesen dichos abusos que deducen de la moral.

A las siete de esta mañana ha fundeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor Lulio, siendo portador de la correspondencia, unos 60 pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros figuraban el teniente de navío don José Ibarra, el ingeniero don Pedro B. fill y los padres escolapios José Calonge y Juan Figueras.

Dicho buque durante el viaje encontró, fuerte viento con gran marejada, por cuyo motivo llegó con una hora de retraso.

Esta pasada noche a bordo del vapor Lulio, que hacia la travesía de Barcelona a esta ciudad, se ha desarrollado un singular incidente.

Ronaba fuerte marejada y a eso de las once una pasajera de tercera, llamada Amadora Lago Lago, natural de Muros (Coruña) que estaba en estado interesante, dio a luz un robusto niño.

La paciente fué cuidadosamente tratada por la gente de a bordo y, por orden del Capitán don José Bauza, fué trasladada a la cámara de primera, donde se le improvisó un lecho.

Entre los pasajeros se hizo colecta recaudándose unas 40 pesetas para la parturienta.

Al fondear el Lulio, el médico de Sanidad, señor Berge, le ha prestado los auxilios necesarios.

El general Weyler

Como hablamos dicho, a las seis de la mañana de ayer embarcó el señor Weyler acompañado de la comisión técnica, en el vaporcito Constante, que en muy poco tiempo condujo a los expedicionarios hasta la fortaleza del Cap. Enderrocot. A las once estaban de regreso.

Al parecer todos volvieron muy satisfechos de la construcción de aquella y el general Weyler ordenará su completo artillado.

A las doce recibió en su casa particular numerosa comisión del partido liberal, presidida por don Alejandro Rosselló.

Don Alejandro Rosselló dirigió la palabra al señor Weyler manifestándole que tenía el honor de presentar al jefe del partido liberal en Mallorca

la Junta Directiva y varias comisiones de los pueblos. Añadió que todo el partido mallorquín reconocía gusto a la jefatura del señor Weyler, deseando ardientemente que la política local de la colectividad dominante fuera clara y decididamente liberal.

Se nos ha dicho que el general Weyler, después de agradecer la atención, declaró en términos muy claros que vería con satisfacción la unión de cuantos se tienen por liberales y de todos sus amigos particulares, cuyo calificativo de weyleristas había de desaparecer. El había aceptado sin reservas la jefatura del señor Sagasta y el programa del partido fusionista y es lógico y natural que así lo hagan cuantos quieran seguirle en su vida política. Deseaba ardientemente que reinara paz y cohesión entre sus partidarios a fin de que esa unión y esa tranquilidad se reflejara en la política y administración locales. El día que por desgracia la discordia reinara entre ellos no recurriría a la imposición, sino que les abandonaría por completo a sus querellas y les retiraría la influencia que su posición le proporcionaba.

Inmediatamente recibió a varios señores concejales presididos por el señor Alcalde. Este manifestó al general Weyler los deseos del Municipio que eran obtener el derribo de murallas. A estas palabras contestó el ministro de la guerra que haría cuanto le fuera posible dentro de la ley y se atendería a los informes de la Comisión técnica.

Los concejales salieron poco satisfechos de las declaraciones del general, en las que entrevieron una cortés excusa.

Hoy a las cinco ha salido en tren especial hacia Manacor, acompañado de los generales que forman la Comisión técnica, el Capitán general de las Baleares Sr. Lloja y sus ayudantes.

El general Weyler se dirigirá a su predio Sa Vall y los otros llegarán a Manacor para visitar las Cuevas del Drach.

Si de noche llega a Palma a hora hábil recibirá nuevamente a sus amigos.

Se asegura que marchará mañana en el vapor correo de Barcelona.

EN INCA

Banquete al señor Isern

Accediendo gustoso a la invitación recibida, asistimos ayer al banquete organizado en la ciudad de Inca en honor al distinguido filósofo y sociólogo mallorquín don Julián Isern.

En el último tren de la tarde salió de Palma el señor Isern acompañado de un número bastante crecido de amigos.

En la estación de Inca fué recibido por la Comisión organizadora del banquete compuesta de los señores don Buenaventura Catabay, Presidente de la antigua y aun floreciente sociedad recreativa El Centro y don Pedro Ferrer Alcina, Capitán del Regimiento de Reserva de las Baleares número 1.

También acudieron a recibir al señor Isern gran número de admiradores.

El banquete tuvo efecto en el espacioso salón de la Sociedad El Centro alrededor de cuyas mesas se sentaron los comensales que ascendían a 140.

Ocupó la presidencia el señor Isern, sentándose a su derecha los señores don Joaquín Galabert, Alcalde de Inca, don Matías Mascareño Notario de Santa María y don Antonio Mestre; y a su izquierda el Coronel de la Zona don Ángel Moreno, el Teniente Coronel don Esteban Sureda, don Buenaventura Catabay, Presidente de la Sociedad, don Pedro Jaume y don Felipe Compañy.

A las ocho y media se dió principio al banquete compuesto del siguiente menú: Consumé, Frito a la española, Pava trufé, asado, pastas y bizcochos, frutas, ron, café, puros, y vinos de diferentes clases.

Dicho menú fué servido por la fonda Janer mereciendo la aceptación de todos.

Durante la comida reinó la mayor alegría.

Al llegar a los postres entró en el salón el M. I. señor don Pedro J. Lla-

brés, Deán de la Catedral de Canarias, que fué recibido con una salva de aplausos.

También fueron recibidas con aplausos multitud de señoras y señoritas que fueron colocándose en las tribunas.

Llegamos al Champagne y el señor Alcalde se levantó dando las gracias en primer término al señor Isern por habérselo dignado aceptar el banquete, y en segundo a todos los comensales que con su asistencia habían contribuido a dar realce a la fiesta.

El brindis del señor Galabert fué coroado con una prolongada salva de aplausos.

Se levantó nuestro amigo el joven abogado don Miguel Amengual, cuyas dotes oratorias todos reconocen, y con frase clara empezó de peroración, haciendo constar que al hablar lo hacía por encargo de la Comisión Organizadora, pero por sí la cortesía no hubiese triunfado de la voluntad que le imponía silencio hubiera reservado para otros de más autorizada significación y competencia el encargo de su misión.

Mi objeto es presentaros biografiando a grandes rasgos, al insigne mallorquín don Julián Isern cuyo encargo no es, después de todo, ninguna incógnita por desear.

Esta fiesta es de grande enseñanza que no debiéramos desaprovechar los intelectuales para fijar nuestro rumbo al brillo de la inteligencia y abrir el corazón a nobles afectos.

Se admiró de que fuera tan crecido el número de las personas reunidas sólo atraídas por dos sencillos pero nobilísimos nombres, que son: el honor y la ciencia.

En cuanto al honor, dijo, retrata la legítima maternidad, gradúa la grandeza de sus sentimientos y da indicio de su cultura, y, por esto mismo, nuestros sentimientos se regocijan cuando observamos como los pueblos solemnizan, con actos sinceros de su entusiasmo, las conquistas del sabio en vida.

Y la ciencia, por lo incomparable de su brillo y utilidad, es cosmopolita, ejerce dominio universal, y la omnipotencia es un atributo halagador y los nombres de los que la cultivan pertenecen a la humanidad, y así como Jesucristo tiene su altar en la cruz, y la cruz la hallaréis en todo el mundo culto, la ciencia tiene el suyo omnipotente y magestuoso, así que al entrar en este recinto no dudo que lo habréis hecho para rendir homenaje de consideración y simpatía al héroe de este acto de confraternidad.

Dijo que Maura en el Parlamento, Weyler por su alta significación en el ejército, el Padre Mr é Isern en Reales Academias, por medio de libros traducidos a cuasi todos los idiomas, representan tan dignamente en la capital de la nación, la patria chica, que realmente constituyen una expansión dignificadora y excelsa de esta roqueta.

Hizo la presentación del señor Isern diciendo que es un hombre con popularidad en los centros científicos, y que goza de ella en la mayor parte de las naciones de Europa y América, si bien no la adquirió hasta hace poco entre sus paisanos.

Lo presentó también como periodista, diciendo que su pluma nutre de instructiva lectura, revistas científicolas literarias de las naciones de América, ocupando siempre los puestos de honor, añadiendo que donde adquiere mayor potencialidad el talento del señor Isern es en sus libros, con los cuales ha logrado que le abrieran las puertas de la Academia, habiendo merecido además el honor de ser traducidas al italiano, al francés y al alemán.

Le enalteció como académico, lo cual, dijo, por sí sólo confirma un poder intelectual.

Recordó que heredó al gran filósofo fray Cicerino González, inspirador de aquel sabido movimiento religioso de que era órgano fiel La Unión Católica que dirigió por espacio de 14 años el señor Isern.

Le presentó como orador, diciendo que fía sus oraciones a la improvisación y levanta su voz sin preocuparse jamás de medir antes la palabra y atendiendo con intencionada preferencia al vigor científico.

Le presentó además como amigo in-

timo, como religioso y como hombre político.

Terminó suplicándole que admitiera la prueba de admiración que acababa de darle, deseando al propio tiempo que sus triunfos adornen con una joya más, el pecho de esta patria natural y eternamente poética.

Al terminar muchos de los párrafos y al final de la peroración el señor Amengual fué muy aplaudido por la concurrencia.

Se levantó el joven catedrático de Sevilla, y querido amigo nuestro, don Sebastián Font, quien manifestó que al hablar lo hacía por impulsos del corazón.

Diversos son los aspectos en que puede ser presentado el señor Isern, dijo, pero pocos son los que ha dejado de enumerar ni antecesor en el uso de la palabra; por lo mismo me limitaré tan sólo a presentarlo como amigo.

Es el señor Isern el hombre a quien jamás le ha cegado la admiración ni los justos aplausos que le han tributado, sino que se ha limitado a seguir su labor constante, conquistándose unas tras otras nuevas muestras de sabiduría.

Quien ha tenido que conquistarse las alturas en Madrid sabe cuanto cuesta, pero el señor Isern no sólo supo conquistarlas sino que triunfó siempre en sus empresas. No es tampoco fácil, después de triunfar en Madrid, triunfar en su provincia, pues cansados estamos de oír que nadie es profeta en su tierra y a, pesar de ello, veo que Isern conquista palma a palma su patria chica; por lo que le felicito cordialmente.

No hay que festejar, tratando de Isern, al hombre político, ni al que ha conquistado laureles, sino al hombre que ha sabido ocupar un elevado puesto por su labor intelectual y que sabe atender mas a los hechos que a la creencia especulativa.

Terminó brindando por el señor Isern, por la ciudad de Inca y por los representantes de los pueblos de la isla que asistían al banquete. (Muchos aplausos.)

El señor Catabay brindó por el señor Isern, por la ciudad de Inca, por los que habían acudido a rendir culto al señor Isern, y por el sexo bello. (Nuevos aplausos.)

La señora doña Severa Madariaga de Ferrer, que ocupaba un puesto delantero de los comensales, dijo:

Aun repercuten en mi ánimo los términos del discurso que el año pasado en este mismo sitio nos dirigió el señor Isern, y si lo admiramos entonces y lo recordamos ahora, veremos, que era elogiado por la prensa, y que una revista científica de Madrid le colocaba a la cabeza de los mas grandes científicos.

¿Cómo es posible que la mujer débil y asustadiza por su sexo y más por los escasos conocimientos, no capaz de levantarse a saludar a tan distinguido personaje, ante un público tan inteligente como el que llena este salón? Es que la madre desechada de pasividad en esta clase de empresas, se levanta y dice, que nadie como la madre puede hacer la presentación, porque nadie como ella comprende y aprecia en su estricto valor el trabajo meritísimo de incubar en sus tiernos y amantísimos vástagos el amor a su patria y al estudio que es la fuente de tantos bienes sociales, y que estoy segura que la madre del señor Isern me agradece el sacrificio, desde el punto donde veranea, de ocupar su puesto en este sitio de tan selecta concurrencia.

Por eso no extrañen mi resolución ni se fijen que en aras del deber haya aceptado el sacrificio, y cumpliendo con mi obligación sacramental, hablo como hablaría su misma autora, que como madre solícita procure formar su corazón y la cabeza y él siguiendo las mismas huellas y recogiendo la semilla fructífera vaya alcanzando un nombre popular: «Mallorca queridísima mia y patria nuestra, a ti te entrego el hijo por quien me desvelé como todas las madres se desvelan por sus hijos, para ti enriquecido cerebro y que a ella pertenece su gloria.

Empiezo tu sabiduría en pro de España y de la isla y acepta este homenaje compartiéndolo con quien comparte las delicias del hogar. Recibe

nuestra cordial bienvenida, y que el Cielo conserve tu preciosa vida hasta ver realizada la idea que acaricias.

Atronadores aplausos apagaron las últimas palabras de la señora Madariaga.

En medio de atronadores aplausos se levantó el señor Isern, que dijo:

Las palabras de la señora Madariaga de Ferrer han llegado hasta lo íntimo de mi corazón. Mallorca es mi madre, á Inca debo muestras inequívocas de admiración.

Yo debo mi madre á Mallorca y yo me debo á mi madre y á esta voz que ha hablado, pero es tanta la emoción que me ha producido que temo no poder encarrillar los pensamientos que me proponía desarrollar.

Aquí estáis agrupados un crecido número de hombres de todos los matices y en realidad no sé por qué. Yo soy el lazo de todas las tendencias; no estoy afiliado á ningún partido, pero sí procuro estar en el primer puesto siempre que de los intereses de Mallorca se trata.

He oído hablar del pasado y cuanto se ha dicho está inspirado en el deseo vivísimo de halagarme, lo que me obliga á una eterna gratitud, y la debo no menos eterna al señor Gelabert digno alcalde de Inca á cuya ciudad que quiero de veras, como quiero también á los demás pueblos, pues en todos los que visito, encuentro bandadas de amigos.

Agradeció á todos los oradores las frases de felicitación que le habían dirigido.

Dijo que tuvo el valor de contar las desgracias de nuestra patria cuando en ella reinaban los convencionalismos pero hoy hay que hablar de otra manera.

Es necesario que nos regeneremos y que esta regeneración empiece por el Ejército.

No soy político, sino el eco de la voz nacional y he de decir los caminos que deben seguirse para que la patria vuelva ser lo que fué en los siglos pasados en el que no se ponía el sol en nuestros dominios.

Repitió que hay necesidad de establecer la moral, pero para esto hay necesidad de refundir los Institutos militares, porque es muy cómodo el decir cuando la suerte de las armas no nos favorece, que los militares tienen la culpa, cuando hay que buscar la causa de todo esto en los otros sitios.

Cuando las guerras coloniales, los ejércitos se formaban de muchachos de 20 años sin instrucción y en condiciones que no podían desarrollar sus fuerzas.

Tampoco tiene la culpa la marina de los desastres de Cavite y Santiago, pues todos sabemos en que condiciones pelearon nuestros marinos.

Defendió al Ejército y á la Marina diciendo que á pesar de la experiencia hay todavía quien habla de fortificar la bahía de Palma, cuando esta demostrado que las islas se defienden por medio de escuadras y campos atrincherados.

Si esto es exacto; no sería natural y lógico que el dinero que se gasta en fortificaciones se destinase á otros servicios de mayor utilidad?

Por otra parte se dice que España no cuenta con recursos para empezar la organización de una escuadra, pero contesto que es verdad. Recordad España y os convencereis de que tanto la industria como el comercio han experimentado un notable progreso y si alguien duda de ello bastará para que se convenza que compare el terreno que se cultivaba hace un año con el que se cultiva ahora y verá que ni la misma Inglaterra ha progresado como nosotros.

Señaló el sin número de adelantos y descubrimientos registrados durante estos últimos años.

Podemos, pues, dijo, confiar al porvenir, pero para ello debemos trabajar sin descanso, para demostrar á los hombres de Gobierno la necesidad de una reorganización. Es preciso que la patria vuelva ser lo que era antes. (Grandes aplausos).

Añadió el señor Isern: toda carta necesita la postdata y se la pondré diciendo que mi primer brindis es para las señoras y señoritas que nos han honrado con su presencia y en especial por la señora Madariaga.

Brindó también por todos los hombres de buena voluntad, por todos los pueblos de la isla, en cuanto en bien de Mallorca se trata, por el Ejército y la Marina y por el Dean de la Catedral de Canarias.

Este brindó también diciendo que no quería hacerlo por el Senador vitalicio, ni por el encargado de algún departamento, sino por el futuro Ministro.

A propuesta del señor Amengual se acordó remitir los ramos de la mesa, uno á la esposa de Isern, otro á la señora Madariaga, otro á la esposa del señor Alcalde y otro á la del señor Presidente de la Sociedad señor Catiñy.

El mismo señor Amengual propuso y se acordó por aclamación dirigir á don Miguel Santos Oliver, como el más genuino y más poderoso representante del regionalismo mallorquín, el telegrama siguiente:

«Para que le sirva de aliento al par que de estímulo, en su honorífica y glorificadora campaña regional, los reunidos de todos los credos y creencias, en fraternal banquete, tributo de admiración al obrero de la inteligencia don Damián Isern, le participan que hay vigor y patria regional, solución salvadora de esta patria chica.—La Comisión»

La señora Madariaga dió lectura á unos versos de don Jaime Puig server, dedicados al señor Isern.

El señor Font dijo que llevaba la representación de don Antonio Mesures, Director del Instituto y la de don Antonio Felipe González.

A las doce terminó la reunión siendo felicitados todos los oradores.

### Cultos para hoy

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Concluyen en el Convento de Santa Catalina de Sena.

A las seis y media de la mañana se expondrá el Santísimo; en seguida se dirá la primera parte de rosario durante una misa; á las diez oficio cantado por la comunidad; después rosario. A las siete de la tarde se hará meditación, trisagio cantado, Te Deum y solemne reserva de S. D. M.

**Visita á la Corte de María**  
A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

### TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)  
**Una ópera española**

Madrid 25 á las 2  
En los jardines del Buen Retiro ha tenido lugar el estreno de la ópera *Marcia*, que fué premiada en el concurso que fué abierto para premiar la mejor ópera española.

En el primer acto aplaudióronse una romanza y un concertante brioso y enérgico; en el segundo decae la nota amorosa, haciéndose pálida y lánguida.

El tercer acto una senda plegaria y un himno guerrero magnífico, que fué repetido.

Los bailables son algo monótonos.

El autor, que es el maestro Zabala en unión del señor Oauto, autor del libreto, y los cantantes fueron llamados al palco escénico.

La concurrencia, un llenazo, habiendo, empero, poco entusiasmo.

### Un seminarista asesino

Madrid 25 á la 2'15  
Un seminarista ha matado al mayordomo del Seminario. El agresor se llama Juan Corral y tiene 23 años.

El mayordomo, que también era profesor de Latín, se llamaba Luis Díaz Pintado, de 27 años de edad.

Al salir éste de la Biblioteca le dió el Juan Corral una puñalada en la espalda con un cuchillo de cocina. El herido anduvo hasta la escalera, donde cayó muerto.

Dícese que antiguos resentimientos han originado el crimen. El hecho ha causado mucha impresión.

### Robo.-Carrera

Madrid 25 á las 3'30  
Mañana se celebrará la carrera internacional ciclista.

Vigo.—En un comercio próximo al Cuartel de la benemérita se ha efectuado un robo de 3.000 pesetas, forzando los cascotes la cerradura y taladrando la caja de valores.

Mañana se celebrará la carrera internacional ciclista.

### Regatas-Las Congregaciones en Francia

Madrid 25 á las 3'30  
**San Sebastián.**—El buque alemán Stein vendrá para las regatas que han de celebrarse por el Congreso de los Clubs náuticos.

Siguen las congregaciones religiosas pidiendo que se les autorice la residencia en Francia.

### Desgracia.-Estreno

Madrid 25 á las 4  
**Barcelona.**—En la barriada de Sans, al inaugurarse las obras del Ateneo se hundió una escalera provisional, resultando cuatro heridos.

En el Circo Barcelonés se ha estrenado el drama *Maternidad*, obteniendo un buen éxito.

Se dieron vivas á la libertad.

### P.squilsas.-Detenidos

Madrid 25 á las 9'45  
Esta madrugada se trabajaba activamente en el Juzgado de Getafe para el descubrimiento de los autores del misterioso asesinato de un anciano bastante acomodado de Carabanchel.

Hay varios detenidos.

### Viajes

Madrid 25 á las 10  
**Berlin.**—Asegúrase que el Emperador y la Emperatriz se han decidido á visitar París.

**París.**—Dícese que en breve llegará el Czar de Rusia.

Con tal motivo la policía está tomando grandes precauciones.

Considérase esta visita benéfica para ambos países.

### Condecoraciones.-El "Carlos V,"

Madrid 25 á las 10'10

**San Sebastián.**—Se dice que el gobierno turco ha concedido condecoraciones al alcalde, gobernador y al cónsul de Turquía, con motivo de los agasajos que han dispensado al embajador extraordinario del Sultan.

Al terminar las maniobras navales el crucero *Carlos V* irá á Marruecos para apoyar las reclamaciones del gobierno español, respecto á los niños cautivos.

### Dos noticias

Madrid 25 á las 10'30  
Ha visitado al señor Urzaiz una comisión de maestros: reiterando la necesidad del pago de sus haberes.

Dícese de que un coronel de artillería ha hecho un invento importante, sobre el que se guarda mucha reserva.

### Opinión de Pi Margall

Madrid 25 á las 10'35  
El señor Pi y Margall se muestra partidario de que se fije un sueldo á los Registradores de la propiedad y que cobren del Estado los que de el dependan y que hoy cobran por medio de tributos.

Añade que igual debe hacerse con los escribanos, relatores y jueces municipales, manifestando que urge reformar cuanto antes la ley de enjuiciamiento.

### Huelga.-Incendio

Madrid 25 á las 11'20  
**Málaga.**—Se han declarado en huelga los abastecedores de leche de cabra, ocasionando perjuicios á los enfermos de los hospitales.

**Granada.**—Un incendio ha convertido en escombros varias casas.

Un bombero sacó en brazos á un niño medio asfixiado.

Una mujer que lo presencié sufrió un síncope, falleciendo al poco rato.

### Entrevista

Madrid 25 á las 12'10  
**París.**—El canceller Boulow asistirá á la entrevista que celebrarán el emperador de Alemania y el Ozar, accediendo á las indicaciones de éste.

Se otorga gran importancia á esta entrevista.

### Inundación

Madrid 25 á las 12'30  
El gobernador de Zaragoza telegrafía que á consecuencia de los temporales han quedado inundadas varias casas de los pueblos de Numera y Villanueva. Muchas de ellas amenazan ruina.

### Balace del Banco.-El señor Dato

Madrid 25 á las 12'30  
Según el balance del Banco de España, han aumentado: el oro, en 3714 pesetas; la plata en 1766 628; el efectivo del Tesoro 5.712.312; los billetes en circulación, 8.709.700 y las cuentas corrientes en 1.803.212 pesetas.

El señor Dato permanecerá en San Sebastián todo lo que resta del mes, regresando después á Madrid con objeto de preparar una proposición de ley sobre la cuestión social que piensa presentar á las Cortes.

### Descontento.-Muertos

Madrid 25 á las 15'45  
**París.**—La generalidad de periódicos se muestran descontentos de la solución dada al incidente franco-turco.

**Londres.**—En un combate con los boers, los ingleses tuvieron 4 muertos y 11 heridos.

### Toros.-Tormenta

Madrid 25 á las 16'30  
**San Sebastián.**—Reina gran animación con motivo de la corrida que debe celebrarse hoy.

El toro *Carretero* que estaba herido ha sido sustituido por un toro de la ganadería de Veraguas.

Amenaza descargar una fuerte tormenta. En el puerto se han tomado precauciones, reforzando las amarras los buques.

### Negativa.-Notable nadador

Madrid 25 á las 16'30  
**Bilbao.**—A pesar de la negativa del señor duque de Veragua se ha celebrado un simulacro de ataque de un destructor contra varios acorazados, maniobrando con gran precisión.

**Boulogne.**—El notable nadador Holein ha apostado á travesar el canal de la mancha.

Al ponerse en marcha ha sido objeto de una ovación.

Le sigue un remolcador para auxiliarle.

### Detenidos

Madrid 25 á las 18'15  
De los siete sujetos detenidos anoche con motivo del crimen de Carabanchel, dos han sido incommunicados por haberles hallado indicios que les comprometen y algunas manchas de sangre en las ropas.

Reina gran expectación. Se instruyen diligencias.

### Desgracia.-Paseo.-Regata

Madrid 25 á las 18'25  
**Bilbao.**—Al fondear la corbeta de guerra *Nautilus* perdió el amarré, teniendo que ser auxiliada por un remolcador.

Los Reyes llegaron en un bote hasta el puente de Vizcaya, cruzando después la ría y paseando á pie por Portugalete.

Después oyeron misa. Las regatas celebradas hoy han sido brillantísimas.

### Noticias varias

Madrid 25 á las 18'25  
Un seminarista ha agredido en el Seminario al mayordomo, matándole.

**Ferrol.**—Ha fondeado la corbeta alemana *Charlotte*, escuela de guardias marinas.

En Monte Chamorro ocurrió un fuerte incendio.

No se propagó á una veneranda ermita, gracias al auxilio prestado por la tropa.

### Premiados

Madrid 25 á las 23  
**Alicante.**—En el tiro nacional ganó el premio regional don Luis Gumiell, el segundo don Domingo Abuguruza y el accésit don Anio Beltran, los tres murcianos.

### La política

Madrid 25 á las 23  
Un político ha dicho que á pesar de la tranquilidad política que reina en el fondo, hay gran agitación.

En la discusión del señor conde de Romanones respecto al pago de los maestros se mostró de contrario parecer el señor Urzaiz, el cual anunció que dimitiría.

El señor Sagasta le solucionó conviniendo que lo resolviera la dirección de administración local, verdadero organismo intermedio.

### Disgusto

Madrid 23 á las 23  
Dícese que el señor Urzaiz también se muestra disgustado porque le rechazaron en los últimos Consejos los proyectos que presentó, incluso el que se paguen en oro el impuesto sobre utilidades.

### Corrida de toros

Madrid 25 á las 23'30  
**San Sebastián.**—La corrida celebrada hoy se ha visto concurrencia.

El primer toro de Veragua dió bastante juego, despachándolo de un soberbio volapié el diestro Fuentes.

El segundo toro de la ganadería de Barreros fué manso, teniendo que ser retirado al corral.

Al empezar la lidia del tercer toro empezó á llover. Lo mató Fuentes de una buena estocada.

El cuarto toro falleció á manos del *Conejito*, de una estocada á volapié que le valió palmas y cigarrillos.

Durante la lidia del quinto toro arreció la lluvia. El diestro Fuentes lo despachó de una media, pero, al darle la puntilla, el bicho se levantó acozando á Fuentes que saltó por pies.

El *Conejito* despachó el sexto de una estocada trasera y un descabello.

En vista de la lluvia torrencial unregonero anuncia que va á suspenderse la corrida.

El público protestó y el presidente accede á que continúe la lidia.

Sale el último toro que fué despachado en un momento.

Al terminar el redondel estaba convertido en un pantano.

### Defunción.-Misión china

Madrid 26 á las 2  
**Roma.**—Ha fallecido el ex-ministro y ex-presidente de la Cámara señor Cappino.

**Berlin.**—Ha llegado á Basilea la misión china presidida por el príncipe Tol-ting, la cual presentará al emperador Guillermo sus excusas por la muerte del ministro plenipotenciario alemán en Pekín.

Se detendrán en Basilea, á causa de hallarse enfermo el Príncipe.

### Escándalo monumental

Madrid 26 á la 1  
**Valladolid.**—Al empezar la lidia del segundo torete se armó un escándalo monumental.

El público incendió los tabloncillos, las puertas del toril y las barreras, apedreando á la benemérita.

Los desperfectos ocasionados ascienden á 2 000 duros.

Hay varios heridos, desmayándose muchas señoritas.

Ha causado indignación esta salvajada.—*Mencheta*

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner